

## ! Venciendo el mal con el bien !

[ 13 de septiembre ]

### I. Bienvenida y encuentro:

a. **Saludo inicial:** Que bonito es ver a la familia de Dios nuevamente reunida en el templo, sin duda estar en la casa de Dios es estar en el mejor lugar del mundo ¿No lo creen ustedes así? Por supuesto, yo también lo creo, por eso les invitamos a que disfruten el programa preparado para ustedes, así que niños, jóvenes, adultos y ancianitos ¡sean bienvenidos a este lindo programa preparado especialmente para ustedes! Bienvenidos.

b. **Dinámica para romper el hielo:** (De antemano debe prepararse la dinámica del pez cristiano) esta dinámica consiste en llevar recortados en hojas de colores figuras de un pez partidos por la mitad y entregarle a cada participante una mitad de un pez, y este a su vez cuando tenga su mitad del pez debe buscar la otra mitad del mismo color, y cuando encuentre la otra mitad, debe unirlo, y una vez unido deben saludarse con un abrazo y decirse su nombre completo (aunque se conozcan) y también repetirle al otro su versículo favorito y este a su vez decirle también su versículo favorito, luego deben abrazarse y desearle una bonita tarde en el nombre de Jesús (Esta dinámica tiene el propósito de recordar la manera de cómo los cristianos se identificaban en el pasado, ya que la historia dice que cuando los cristianos cuando, eran perseguidos por el imperio romano, idearon una forma creativa para identificarse con sus hermanos, si veían en la puerta una figura de pez sabían que ese hogar era cristiano o bien cuando estaban en la calle y uno dibujaba en la arena la mitad de un pez y el otro lo completaba, sabían que eran cristianos.

### II. Adoracion y mensaje

a. **Adoración:** Oración por los directores de cantos.

**Adoración y alabanza:** Que los directores de cantos aprendan de antemano estos tres cantos y uno de ellos usarlo de canto tema, también hacer lo posible para que haya proyector y si no hay, imprimir de antemano las letras.

- "Necesito valor" [https://youtu.be/C9sc4peV3ts?si=Wj-lwJE04\\_LYf4NE](https://youtu.be/C9sc4peV3ts?si=Wj-lwJE04_LYf4NE)
- "Fieles" <https://youtu.be/Stphc6WBS0M?si=zvt1jiXXmMBSRIDU>
- "Dame fe" [https://youtu.be/ju5TvGxd-T7c?si=O4e41NW9\\_L129DIO](https://youtu.be/ju5TvGxd-T7c?si=O4e41NW9_L129DIO)

b. **Frase alarmante e introductoria al tema:** (Lo dicen los presentadores del programa) Según algunas estadísticas, en México, los usuarios pasan en promedio 3.1 horas en las redes sociales. Los adolescentes mexicanos pasan en promedio 5.5 horas al día



en internet, y la mayor parte de ese tiempo lo dedican a las redes sociales. Ahora nos preguntamos: ¿Esta influencia es para bien o para mal? ¿Que crees tú? ¿Cómo podríamos usar las redes para el bien y no para el mal? ¿Cómo podríamos usarlas a nuestro favor como una herramienta evangelística? Por eso vamos a darle el espacio al hermano : \_\_\_\_\_ para que nos comparta este tema.

**c. Mensaje inspirador:** Cuando vencemos el mal con el bien

**Texto clave:** Romanos 12:21: "No seas vencido por el mal, sino vence con el bien el mal" (LBLA).

**Introducción:** Hay una frase popular que dice así: "El diablo te ofrece el plato, más no te obliga a comer". Te pregunto ¿Tiene razón esta frase? La respuesta es sí, porque el mal no se hace obligado sino pensado. El diablo es tentador pero nosotros somos los que pecamos al ceder. Esto pasa porque cuando nosotros nacimos el mal ya existía, el mal no lo creamos nosotros porque ya desde antes existía, pero tampoco podemos decir que Dios creó el mal, el mal consiste en usar la libertad que Dios nos dio para seguir nuestro propio camino, ignorando conscientemente la voluntad de Dios. El mal es contradecir los dictados y mandamientos de Dios. Los mandamientos de Dios no son más que normas de amor para mantener el orden en el universo. ¿En dónde está entonces el mal? El mal está en el corazón. El mal se crea en el corazón. Tu recordarás el texto que dice: "Perfecto eras en todos tus caminos desde el día en que fuiste creado hasta que se halló en ti maldad" (Ezequiel 28:15). Es evidente que Lucifer no siempre fue malo, él llegó a ser malo porque eligió ser malo, en su corazón se creó la maldad, porque albergó en su corazón deseos y sentimientos de maldad, mira este texto: "Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo. En lo alto, junto a las estrellas de Dios, levantaré mi trono y en el monte del testimonio me sentaré, en los extremos del norte; sobre las alturas de las nubes subiré y seré semejante al Altísimo" (Isaías 14:13-14). El hecho de que Lucifer pecara nunca fue la voluntad de Dios, si Lucifer eligió el mal fue por su propia voluntad. Esto es correcto, él eligió el mal por su propia voluntad. Queridos jóvenes y amigos, el mal se elige, y si se elige se hace. Pero para hacer el mal hay que tener malos deseos y malos sentimientos. De lo contrario no se podría llevar a cabo. Por eso hay que cuidar lo que deseamos, pensamos y lo que sentimos. Ahora bien, nosotros que vivimos y convivimos en un ambiente de pecado y maldad ¿Cómo podemos vencer el mal? ¿Es el bien la mejor manera de vencer el mal? ¿Cómo puedo lograrlo?

Estudemos ahora 3 maneras de vencer el mal en el nombre de Jesús, y aprendemos a sacar ventaja en favor de la causa de Dios.

**A. ACEPTANDO LA LUCHA ENTRE EL BIEN Y EL MAL:** No podemos negar que existe el mal, negarlo sería semejante a negar la oscuridad y decir que no existe. El mal existe y es real. El mal está en todos lados y tú lo puedes comprobar (en la tierra, en las plantas, en los animales en el cuerpo en forma de enfermedades etc. Es más, el mal nos lleva a la muerte). Pero su origen está en el corazón. Es en el corazón donde se libra la batalla más sangrienta. Sí, porque en el corazón se originan los malos pensamientos, los malos sentimientos, las malas palabras; y las malas palabras se transforman en malas acciones. Con razón Jesús dijo: "El hombre bueno, del buen tesoro de su corazón saca lo bueno; y el hombre malo, del mal tesoro de su corazón saca lo malo, porque de la abundancia del corazón habla la boca" (Lucas 6:45). Todos luchamos con la realidad de hacer el bien o el mal; la persona que no lucha es una persona que ya está vencida por el mal. Pero todos los que quieren vencer el mal tienen que luchar valientemente, como dijo Luther King: "Ignorar el mal es convertirse en cómplice de él". Así que hay que aceptar que tenemos que luchar, todos los días, luchar pero en el nombre de Jesús; por eso Pablo dice que: "¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos a la verdad corren, pero uno solo se lleva el premio? Corred de tal manera que lo obtengáis. Todo aquel que lucha, de todo se abstiene; ellos, a la verdad, para recibir una corona corruptible, pero nosotros, una incorruptible" (1 Corintios 9:24, 25).

**Historia de Pheidíppides y el Maratón:** Pheidíppides fue un mensajero griego durante la batalla de Maratón en el año 490 a.C. (Peleaban los griegos contra los persas). "Pheidíppides presenció una nave persa cambiando su rumbo hacia Atenas cuando la batalla estaba cerca de su victoria para el ejército griego. Interpretó esto como un intento de los persas, derrotados, de apresurarse hacia la ciudad para reclamar una falsa victoria o simplemente saquearla. En un acto de valentía, Pheidíppides corrió la distancia completa desde Maratón hasta Atenas sin detenerse, desechando sus armas y ropa para perder peso y llegó a la plaza pública de Atenas. Allí exclamó: "¡Hemos ganado!", antes de colapsar y morir". Querido Joven, hay que seguir luchando. En el conflicto entre el bien y el mal hay que vencer. Así como Pheidíppides corrió para dar una buena noticia y después murió, así nosotros debemos luchar aunque nos cueste la vida. Debemos morir luchando.

¿Crees que hay dos fuerzas que luchan por el trono de nuestro corazón? ¿Crees que Dios es poderoso para vencer el mal? Acepta tu lucha y ponla en la mano de



Dios.

**B. NO DEPENDER DE NOSOTROS SINO DE DIOS.** Esta parte nos recuerda al hombre más grande de toda la historia, a Cristo Jesús. Por supuesto que él es el ejemplo perfecto en la lucha contra el mal. En el episodio de la tentación en Mateo 4, es interesante notar cómo Jesús sale vencedor. Jesús nos dice la razón de su triunfo sobre el mal, y yo encuentro al menos 4 razones:

- 1. Jesús venció porque el Espíritu estaba con él:** Cabe notar que aunque Jesús está en el desierto, el Espíritu de Dios está con él. Jóvenes, si vamos a vencer será con el poder del Espíritu de Dios, como dice Zacarías 4:6 "Ésta es palabra de Jehová para Zorobabel, y dice: "No con ejército, ni con fuerza, sino con mi Espíritu, ha dicho Jehová de los ejércitos".
- 2. Jesús venció porque oró:** Él hacía de la oración un hábito. Oró cuando iba a elegir a sus discípulos, oró cuando multiplicó los panes, oró cuando estaba en la cruz, oró cuando estaba en el huerto del Getsemaní, horas antes de sufrir los castigos más viles y terribles. Jesús oró por nosotros y por todos los que iban a creer en un futuro. Jesús llevó una vida de oración, por eso venció el mal. ¿Qué piensas tu de la oración? ¿Será pérdida de tiempo o será tiempo invertido en fortalecer la fe? Sé un joven de oración. Si lo haces, tendrás fuerzas para enfrentar el mal y vencerás ¿Estás listo para orar?
- 3. Jesús venció porque ayunó:** El ayuno no es solo abstenerse de alimentos, el ayuno tiene un propósito, y es vencer el mal. Jesús sabía que la tentación vendría sin piedad por eso ayunó en el desierto antes de enfrentar a Satanás. En una ocasión los discípulos de Jesús no pudieron sacar un demonio y Jesús les dijo que ese género no salía sino con oración y ayuno (Marcos 9:29) ¿Hace cuanto que ayunaste? ¿Lo hiciste porque lo sentiste o porque fue un requisito de un programa? ¡Vamos! te invito a poner tu necesidad a los pies de Jesús y si quieres conocerte mejor y conocer mejor a Dios, entonces ayuna.
- 4. Jesús venció porque creyó en la Palabra de Dios:** no hay nada que tema más el diablo que la poderosa Palabra de Dios, ¿Porqué le teme? Porque la Palabra de Dios desenmascara las obras del diablo. La Palabra de Dios nos dice cómo podemos vencerlo. Jesús dijo en Mateo 4:4: "Escrito está, no solo de pan vivirá el hombre sino de toda palabra que sale de la boca de Dios" ¿Quieres vencer? No deseches la Palabra de Dios, come de ella todos los días y tendrás fuerzas. Has de la Biblia tu libro favorito y tendrás fuerzas espirituales como de búfalo. ¿Y porque fuerzas de búfalo? Déjame te explico: Se trata de un mamífero muy

grande que mide 1,8 m de altura y que alcanza excepcionalmente los 1.200 kg de peso. Y habita en el norte de África y Asia. Su cuerpo es fuerte y rígido, sus cuernos están aplanados y se curvan hacia atrás, con las puntas muy separadas, permitiéndole defenderse de las amenazas. Además, estos animales suelen andar en manadas para protegerse unos a otros. Una característica particular del búfalo es que dado su fuerza fácilmente atraviesa las áreas encharcadas o pantanosas, donde se sumerge parcialmente y camina sobre el lodo del fondo sin dificultad, gracias a sus anchas pezuñas que le impiden hundirse en exceso.

Así que amigo, ¡Estudia la Palabra de Dios y tendrás fuerzas como de búfalo! Jesús venció con las fuerzas de Dios. Su padre le proveyó una fuerza descomunal para vencer el mal, a través del ayuno y oración, a través del Espíritu y la Palabra, venció al maligno y sus tentaciones. Esa victoria también puede ser tuya ¿la quieres obtener? ¡Vamos, te animo en el nombre de Jesús!

**C. VENCENDO EL MAL CON EL BIEN:** El texto de Romanos 12:21 nos dice: "No seas vencido por el mal, sino vence con el bien el mal" (LBLA).

Hermanos, vencer el mal no es una opción, vencer el mal es una obligación ¿Porque debe ser así? Pues porque Dios es más poderoso y punto. Él nos ha dado potestad sobre el mal, el apóstol Pablo dijo con toda seguridad: "Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio" (2 Timoteo 1:7). Así es amigos, Dios nos ha dado poder, mucho poder para vencer el mal en todas sus formas. Al hijo de Dios verdaderamente consagrado, el mismo Dios le va dar la capacidad de discernir el mal, incluso podrá discernir el mal que se disfraza de bien. ¿Y que tiene que ver esto con las redes sociales? Mucho, porque las redes sociales pueden ser una gran bendición o una gran maldición todo depende comoelijamos. Es como en el jardín del Edén, se podía elegir comer del árbol del conocimiento del bien y del mal o se podía elegir del árbol de la vida. Lamentablemente ya conocemos la historia y su resultado final, ahora bien, casi 6 mil años después ¿Será que a las redes sociales, el diablo las puede usar para el mal? Por supuesto que sí, en las redes sociales se encuentra todo tipo de males, hay hackers que quieren robarte la información personal o de tus cuentas, hay secuestradores que se esconden bajo perfiles falsos de amistad, hay link peligrosos que llevan a estafas o videos con contenido indecente e inmoral.

¿Como debemos hacer para que las redes sociales sean una bendición? ¿Nos vamos a quedar sin hacer nada? ¿A caso no somos la luz del mundo? Como dijo Edmund Burk: "Lo único necesario para el triunfo del mal es que los hombres buenos no



hagan nada". Entonces jóvenes, por favor, tomemos acción en esta partida. Porque no sea que nosotros también estemos yendo en dirección del mundo y corramos el riesgo de perdernos completamente por no saber elegir lo bueno:

### **Breves consejos para usar las redes sociales para el bien**

- 1. Acepte que las redes sociales son una bendición:** Antes se tenía la vaga idea de que era malo tener Facebook, WhatsApp o tik-tok, etc. Hasta se creía que era pecaminoso, pero hoy esa concepción añeja ha cambiado. Hoy vemos que hasta los abuelos están metidos en las redes sociales y hasta las usan mejor que muchos jóvenes. Las redes sociales son una bendición porque nos han permitido comunicarnos mejor con personas de otros lados y lo mejor, a bajos costos. Por eso, cuando se saben usar las redes son una gran bendición.
- 2. Pida sabiduría a Dios para usarlas:** Recordamos el proverbio que dice: "El principio de la sabiduría es el temor a Jehová" (Proverbios 1:7). Si temo y respeto a Dios, entonces le pediré sabiduría a para saber usar mis redes sociales. Por supuesto, debo saber que si no sé usar las redes sociales para el bien, esto puede convertirse en una terrible maldición. Por eso hay que pedir sabiduría a Dios para usarlas. Mira que dice este autor: "Cuando sienta que no puede hacer el bien, al menos desista de hacer el mal" (Sathya Sai Baba).
- 3. Propóngase honrar a Dios en sus redes sociales:** "Si pues comeis o beís o haceís otra cosa, hacerlo todo para la gloria de Dios" (1 Corintios 10:31). Cuando tengo esto en mente, es obvio que me esforzaré por cuidar el contenido que publico, las fotos que subo, las historias que pongo, la música que le pongo a las historias, las frases que subo etc. También las redes sociales hablan si eres discípulo de Jesús o sigues la corriente de este mundo. Por eso, querido joven, decide honrar a Dios con tu contenido en las redes. Cuando tengas esto en mente, tu corazón solo va querer honrar a Dios en ese ámbito. Es triste ver hoy que los contenidos de nuestros jóvenes son igual al de los jóvenes del mundo. ¿No crees que debemos hacer la diferencia? Somos llamados a ser luz y brillar en medio de las tinieblas de este mundo. Así que te reto querido joven a que te propongas honrar a Dios en tus redes. Te reto a vencer el mal haciendo el bien. ¿cómo puedo glorificar a Dios en mis redes? Proponte, como Daniel, no contaminarte en las redes sociales (Dan. 1:8) Proponte en el nombre de Jesús cambiar de contenido: quizá publicar textos diarios respecto a una temática, fe, por ejemplo, o de gracia, amor etc. Transmite los cultos y sermones de tu iglesia, has tus propias frases en apps, crea tu propio canal tik tok, YouTube instagram etc.,

y habla sobre Dios y su obra que ha hecho en ti. Puedes proponerte comprar un equipo para podcast, etc. En fin, muchas maneras hay para glorificar a Dios en mis redes y así vencer el mal con el bien. ¿Le entras? ¿Te animas?

### III. Taller de ideas

- a. **Dinámica grupal:** Reúnanse en grupos de 5 personas para crear 3 frases relacionadas con uno de los siguientes temas: fe, amor, misericordia, poder, gracia o salvación (los temas serán distribuidos entre los grupos). Una vez que tengan sus tres frases, elijan a un representante que las comparta frente a los demás. Además, comprométanse a publicar esas frases en Facebook, y súbanlas a sus redes sociales, etiquetando a tres amigos. Pueden hacerlo en ese momento si tienen señal, y si no, con calma en casa. La publicación puede ser en formato de imagen o un reel bien elaborado. Esta dinámica tiene como objetivo motivar a los jóvenes a reflexionar y transformar el contenido que comparten en sus redes sociales.
- b. **Compartir resultados** (Espacio para que algunos grupos o individuos compartan sus reflexiones o resultados).

### IV. Conexión bíblica.

- a. **Dinámica para Conexión Bíblica** (Este espacio es para dar seguimiento a las porciones correspondientes al día (revisar el cronograma). Se sugiere realizar esta dinámica para que la mayoría participe. El director de jóvenes, o alguien a quien él delegue, debe forrar una caja con forma de Biblia y colocar dentro algunos dulces y una pequeña tarjeta de felicitación para el ganador. Las preguntas pueden realizarse como de costumbre, ya sea por secciones, por escrito o de forma oral, según lo decida el director. Lo novedoso en esta ocasión es el incentivo. Si el director lo desea, puede seguir utilizando la misma caja y entregarla al ganador de la próxima semana, asegurándose de que siempre contenga dulces para premiar al participante.

### V. Oportunidades y Despedida.

- a. **Anuncios:** El director de medios o de comunicación, debe presentar sus anuncios en forma de video, y pasarlos en proyección. Hay que darle suficiente tiempo. Esto facilita al público comprender los anuncios más relevantes del departamento JA.
- b. **Repaso de la lección:** Para ello deben preparar una dinámica antes, el presentador debe tener a 6 participantes previamente listos, llevará listos unas letras ya sea en cartulinas u hojas de colores, anunciando desde el título y subtítulo. Mientras el



presentador va dando la introducción de la lección estos van pasando según el presentador vaya avanzando en los días.

- c. Despedida de sábado:** Prepara a dos jóvenes para que compartan su testimonio sobre lo que significa el sábado para ellos. Pueden mencionar su versículo favorito y decir unas breves palabras sobre cómo se sienten en el día sábado y por qué es su día favorito. Al final, el anciano leerá Isaías 66:22, y todos se colocarán en un círculo o cuadrado, dependiendo del espacio en el templo, para cantar el canto tema. La oración puede ser dirigida por el director. Finalmente, permaneciendo en formación, los participantes se turnarán para abrazarse y desearse "Feliz Semana".
- d. Invitación a juegos sociales:** (Invitación a quedarse para socializar).

*Elaborado por:*

*Pr. Victor Díaz Morales*

*Distrito Agrónomos*

*Asociación Centro de Chiapas*